



Irregularidades en el INM alcanzan casi los 12 mdp

| Por **Claudia Arellano**

claudia.arellano@razon.com.mx

EN MEDIO de una potencial crisis migratoria derivada de las deportaciones de Estados Unidos, este jueves se conoció que el Instituto Nacional de Migración (INM) incurrió en presuntas irregularidades en su manejo financiero.

La Auditoría Superior de la Federación (ASF) reportó que en los gastos del INM hay 11 millones 709 mil 324.48 pesos pendientes de aclarar, por pagos a proveedores y gastos de transporte. Según el informe de resultados de la fiscalización superior de la Cuenta Pública 2023, el INM contrató y pagó a cinco proveedores.

Los servicios fueron transportación terrestre, aérea, y alimentación para personas migrantes extranjeras y connacionales en condición de retorno, así como para servidores públicos y otras personas involucradas en el cumplimiento de sus funciones. También servicios de seguridad y vigilancia para sus inmuebles.

Por ello, la ASF concluyó que el "INM no acreditó cómo determinó la cantidad diaria de servicios requeridos".

Además, sus reportes no tienen información que respalde la cantidad de servicios pagados ni que estos se hayan prestado a personas migrantes. Presentan errores, como nombres y firmas de operadores que no ejecutaron los servicios. Se estableció que el INM pagó 286 servicios realizados el mismo día, en horarios simultáneos y por la misma persona.

Lo anterior representa un monto de un millón 151 mil pesos. Para la revisión, se seleccionó una muestra de los servicios requeridos en las entidades federativas y meses en que se ejerció la mayor cantidad de recursos públicos federales durante 2023, por un total de 314 mil 719 pesos.

De los pagos realizados por el INM a ETN Turistar Lujo, S.A. de C.V., se revisaron 89 mil 461 pesos correspondientes a servicios de transportación terrestre (traslados y guardias) en los estados de Chiapas, Coahuila y Tabasco.